

Les stages Nationaux Enseignants Jeunes

Photos : Gilbert GIRARD

Historique

La formule actuelle des stages Nationaux Enseignants Jeunes, animés par les CEN de la Commission, a été mise en place il y a 8 ans avec comme dynamique essentielle la formation des enseignants.

Objectifs poursuivis

Les objectifs principaux sont la formation continue et la formation des nouveaux enseignants, assistants.

Dans le cadre des stages, nous attachons de l'importance à créer un climat d'échange et de recherche avec le collectif d'enseignants présents. Cette dynamique de travail est déterminante pour expérimenter, se remettre en question.

Bien que ces stages soient spécifiques à l'enseignement auprès des enfants/jeunes, le travail de fond et de réflexion concerne la transmission, et dans ce sens ils s'adressent à « tous les enseignants ».

Le cadre actuel

Nous avons transformé et amélioré ce stage au fil des saisons en nous adaptant au mieux aux besoins et exigences des stagiaires, adultes et jeunes.

Actuellement, nous confortons l'organisation suivante :

Samedi matin	Formation pour les enseignants, assistants. Présence d'un petit groupe d'enfants pour les besoins pédagogiques.
Samedi après-midi	Stage jeunes de la ligue animé par un CEN et des enseignants expérimentés.
Dimanche matin	Stage pour tous, enfants/jeunes et adultes L'idée de ce cours est de décroïsonner et, dans la continuité du stage, de rassembler tous les publics.

Nous rappelons que la présence des enseignants au stage complet est plus que souhaitable. Les 3 parties du stage se complètent.

Bilan de ces stages

Nous avons globalement une bonne participation et la **formule fonctionne bien en laissant des acquis et orientations de travail riches aux enseignants présents.**

Quelques retours des enseignants sur ces stages :

- Le partage d'expériences est toujours apprécié et ressenti comme nécessaire pour approfondir leur propre pratique et par le fait même la façon de transmettre ;
- la pédagogie avec les jeunes concerne aussi celle avec les adultes ;
- important de se ressourcer ;
- meilleure vision des points à travailler ;
- nouvelles idées à mettre en œuvre.

Depuis 2 saisons, nous poursuivons le travail des armes pour motiver non seulement les jeunes mais encourager surtout les enseignants à une pratique régulière visant à s'approprier des exercices qu'ils vont ensuite proposer aux enfants/jeunes.

L'idée principale étant que nous pouvons aborder le travail des armes dès le début de la pratique avec les enfants, les jeunes. ■

Jean-Pierre PIGEAU



INFO

Stage d'été de la Commission Nationale Jeunes au Dojo Shumeïkan de Bras (83) du 11 au 16 juillet 2017

Intervenants : J.P. PIGEAU, Coordonnateur de la CNJ, CEN 6e Dan et l'équipe présente.

Ouvert aux jeunes à partir de 12 ans et aux enseignants, assistants et accompagnateurs pratiquants. Toutes les infos sur le site fédéral <http://www.ffabaikido.fr/fr/actualit-s-infos-stages-jeunes-103.html>